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Tengo el honor de transmitirle una copia del mensaje de fecha 22 de mayo 
de 1990 dirigido al Sr. Chedli Klibi, Secretario General de la Liga de los Estados 
Arabes, por el Sr. Václav Havel, Presidente de la República Federal Checa y 
Eslovaca. 

Le agradecería que tuviere a bien hacer dirtribuir el texto de la presente 
carta y  eu anexo como documento oficial del período de rerioner de la Asamblea 
General, en relacibn con el tema 35 de la lieta preliminar, y  del Consejo 
de Seguridad. 

(-1 Eduard KuKhN 
Rmbejadur 

Roprersntante Pmimmito 
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MENSAJE DS FECHA 22 DE MAYO DE 1990 DIRIGIDO AL SECRETARIO GENERAL DE 
LA LIGA DE LOS ESTADOS ARARES POR EL PRESIDENTE DE CHECOSLOVAQUIA 

Permítame agradecerle la carta que me envió a finales de abril, la cual recibí 
ante6 de mi visita oficial a Israel. Como bien sabe, Checoslovaquia decidió 
reanudar relaciones diplomáticas con Israel el pasado mes de febrero, También se 
han tomado o están a punto de tomarse decisiones análogas por parte de otros países 
de Europa oriental que, tras decenios de opresión, se encuentran ahora en la senda 
de la libertad y  la democracia, Al proceder asi, mi país reanuda SU anterior y  
larga tradición de amistad con Israel y  el pueblo judío. La ruptura forzada de las 
relaciones diplomáticas que se produjo en el pasado ha sido siempre considerada por 
nuestro pueblo como una medida desacertada y  sin visión de futuro. 

No obstante, eso no significa ciertamente que pretendamos dar un qíro radical 
a nuestra política exterior en relación con 81 Oriente Medio. De ahora en adelante 
deseamos mantener una política equilibrada para con los países árabes e Israel. 
Queremos tener un mejor conocimiento y  una visión más profunda de todo el mundo. 
También queremos mantener nuestras tradicionales relaciones de amistad con las 
naciones árabes. incluido el pueblo palestino. 

Con ese propósíto celebré conversaciones en Israel y anteriormente en Praga 
con la representación más amplía posible de loa medios políticos israelíes, 
dedicadas casi en su totalidad a examinar las posibilidades de lograr la paz en el 
Oriente Medio, en lugar de examinar nuestras relaciones bilaterales, tal CoaIo 
cabría esperar. A mi juicio, el desarrollo de datas Últimas depcrnde sobre todo del 
logro de la paz en la región, lo cual ocurrirá foreoaauiente algún día. 

Por esa misma razón invité a Yaaaer Arafat a Praga y am reuní en Jerusalén 
oriental con repreaentant8a de círculos políticos palestinos. Tambi6n be intentado 
organiaar una breve reunf6n con 81 Presidente Mubarak d8 Egipto, pero hasta el 
momeato no hemos gedido f%)ar am feaha convenirnti. 

Soy plenamenta consoienk du la grav8dad do la rituaoib en al Oriuate Hedío, 
Será neceaario realíaar una amplia labor coajunta y  consagrar gran oantidsd ds 
tiempo para resolver todoa loa problemas acumulados. Ro obstante, hay ciertaa 
cuestiones que deberían abordarae inrnsdiataanantct. Á tal efecto, he inrt2ado, por 
ejemplo, a las autoridad8a israelíes a que vuelvan a abrir las universi&4d%a en loa 
territorios ocupados, He protestado y  protestar6 de nuevo ai tango COnOaimhBtO de 
situaciones de violencia y  violaciones de los dwwhoa humanos del pueblo paleatino 
eón los territorios ocupados. Sn numerosas ocaaionea, tanto durante mi vfsíta a 
Iarael como en Praga, ha aei3alado que ha de fiwonocerae a los palestinos el derecho 
a tener un hogar y  que ea necesario que 8% inicie un diálogo entre Israel y  loa 
palestinos, cuyo punto de partida bien pudiera 88r el denominado Plan Baker. 

Por otra parte, estoy convencido de que, pase a la encomiable labor de 
Yaaser Arafat en esta dírección, la parte irabe también debería adoptar medidas a 
tal efecto. Estas podrían consistir, por ejemplo, en adoptar una nueva posición en 
relación con la resolución de las Naciones Unidas de 1975, mencionada 8n su carta, 
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en la que se equiparaba el sionismo con el racismo. Personalmente, estoy en 
desacuerdo con el texto de esa resolución, ya que lo que se dice en ella no ea 
cierto. Por la misma razón, considero que las recientes decl-raciones del 
Presidente del Iraq tampoco conducen a un arreglo pacífico en el Oriente Medio. 

En relación con la afluencia de judíos procedentes de la Unión Soviética, 
usted ha señalado también que Israel está cambiando intencionadamente la estructura 
demográfica de la población de los territorios ocupados. Esta es una cuestión 
extremadamente delicada que afecta tanto a los intereses vitales de los palestinos 
como a la política que Israel ha aplicado hasta ahora. Permítame explicarle 
nuestra actitud con relación a este asunto en breves palabras. Se nos ha pedido, 
al igual que a otros países de Europa oriental, que participásemos en el tránsito 
de los judios soviéticos hacia Israel. En este sentido, he puesto de manifiesto en 
numerosas ocasiones que reconocemos el derecho de todos a la emigración desde 
cualquier país, así como el derecho de todos a asentarse en cualquier país y  que 
tenemos la obligación moral de fomentar ese derecho. No obstante, también he 
señalado numerosas veces que nos oponemos categóricamente a los cambios 
demográficos forzados, particularmente en los territorios ocupados. ASí pues, 
consideramos que si contribuyésemos al tránsito de los judíos soviéticos, nuestra 
asistencia estaría condicionada a que el Gobierno israelí garantisase que los 
nuevos inmigrantes no se asentarían en los territorios ocupados. 

Sé que todos esos problemas se examinarhn en la prbxima reunión en la cumbre 
de loa países árabes. También sé que el tono de sus conversaciones puede verse 
afectado por las trágicas y  múltiples matanzas gue han tenido lugar últimamente y  
por la nueva ola de violencia que a raía ¿e ello se ha deratado en Israel y  
particularmente en Gaza. No obstante, creo firmemente que la reunión árabe en la 
cumbre conrtituirá un hito que conducirá a sus pueblos y  al pueblo de Israel hacia 
la paz y el respeto mutuo, que es la Única solución posible a la crisis existente 
en esa parte del mundo. Con todo el corazón, lea deseo éxito en sus conversaciones. 


